

**ACTA N° 78  
CONCEJO MUNICIPAL**

REUNION : Ordinaria

FECHA : 09 de Noviembre de de 2010

HORA DE INICIO : 16.30

HORA DE TÉRMINO : 17.46.

ASISTENCIA: Alcalde : Sr. Rubén Jorquera Vidal  
Concejales : Sr. Carlos Rivas Liberona  
Sra. Francina Carreño Maldonado  
Sr. Samuel Marin Sanchez  
Sr. Jorge Cerda Muñoz  
Sr. Ricardo Gálvez Flores  
Concejales Inasistente : Sra. Ana G. Mardones Riquelme

OTROS ASISTENTES Administrador Municipal, Sr. Francisco Gonzalez  
Secplac, Sr. Fernando Araya  
Director de Obras (s), Sr. Ricardo Aviles  
Dideco, Srta. Evelyn Cavieres  
Asesor Jurídico, Sr. Cristian Pavez  
Jefe Depto. De Salud. Sr. Cristian Andrade  
Directora de Adm. Y Fzas. Sra. Iralda Cruz

**TABLA**

- 1 ). Análisis y aprobación Presupuesto Departamento de Salud  
Expone Jefe Dasmun, Sr. Cristian Andrade.
- 2.- Varios Sres. Concejales.

**DESARROLLO**

Se inicia la sesión a las 16.30 hrs. presidida por el Alcalde Sr. Rubén Jorquera Vidal, la asistencia de cinco concejales, Sr. Carlos Rivas Liberona, Sra. Francina Carreña Maldonado Sr. Samuel Marin Sánchez, Sr. Jorge Cerda Muñoz, Sr. Ricardo Gálvez Flores. No asisten Sra. Ana Gloria Mardones Riquelme quien se excusó presentando certificado médico, y la presencia de la Secretaria Municipal Sra. Beatriz Caro Monsalve, quien actúa como Ministro de Fe.

- 1 ). Análisis y aprobación Presupuesto Departamento de Salud  
Expone Jefe Dasmun, Sr. Cristian Andrade.

Jefe del Departamento de Salud expone que en reunión de comisión se analizó el presupuesto de salud y también se dio a conocer Plan de Salud. Al mismo tiempo se presentó apuesta del municipio de construir un laboratorio clínico en Coltauco. Y en base a esto pide resolución del Concejo.

Por otra parte presenta al Sr. Juan Carlos Mondaca de Doñihue, quien tiene una basta experiencia en laboratorios, cuyo proyecto se está trabajando con el equipo de salud, informa que la inversión es de 56 millones de pesos para maquinaria, insumos y toma de muestras y el recursos humano es de 29 millones.

Sr. Mondaca expone que laboratorios no son suficientes y Coltauco tiene características similares a Doñihue, por lo tanto debe tener demandas similares y un perfil epidemiológico similar.

Añade que revisando estadísticas se están tomando alrededor de 1.500 exámenes al mes y de acuerdo a la población deberían tomarse 4.500; por tanto hay una brecha que cubrir. Señala que las demandas en salud van en aumento y los presupuestos son restringidos. Tener un laboratorio significa un gran gasto pero el impacto que tiene en la salud de las personas y en el equipo de salud repercute en la población. La idea es instalar en Coltauco un laboratorio que cumpla con estándares de calidad, de oportunidad y cantidad para satisfacer esta demanda que existe. Señala que, desde el punto de vista presupuestario hay que hacer inversiones que se vean en el tiempo con las mejoras en la calidad de vida de las personas. La idea es tener mayor resolutivead local, sin tener que llevar el paciente a Rancagua y sin tener que mandar las muestras, sino que se resuelve aquí.

Indica que el aporte que tiene un laboratorio en comunas alejadas es muy importante. La importancia de salud a nivel comunal se desarrolla a nivel de resolutivead, y el laboratorio tiene un impacto inmediato de resolución, porque esto potencia al equipo de salud.

Por otra parte agrega que en Coltauco hay una brecha en control de enfermos crónicos y se debe cubrir, lo que va en beneficio de la calidad de vida de los pacientes.

Indica que esto beneficiará a todos los habitantes de la comuna y hay una gran ventaja ya que se puede tener un laboratorio con las mismas tecnologías que se dan en CESFAM. Se debe tomar experiencias nuevas y aprender de los errores. Por esto señala, que si hay un proyecto, que sea bien pensado, se haga bien y no cometer errores.

Expresa que invertir en salud es oneroso pero es tan importante como la educación.

Sr. Alcalde agradece presentación de Sr. Mondaca e indica que el la solicitó para hacer una presentación técnica. Añade que en una de las primeras revisiones que realizó no se explicaba porqué Coltauco, teniendo toda la infraestructura, no tenía un laboratorio. Se hizo un estudio de costos con el departamento de finanzas y existe la posibilidad de incorporar modificaciones al presupuesto del próximo año para poder cubrir esta necesidad y dar respuesta a la comunidad, entregando una mejor calidad de vida. Y esta mejor calidad de vida pasa por tener un buen laboratorio para que la gente no tenga que esperar respuesta de exámenes y que estos lleguen en forma oportuna.

Concejala Carreño, expresa que aprecia con hartoo optimismo esta idea de esta necesidad tan sentida, como contar con los instrumentos necesarios para hacer un buen diagnóstico, sobre todo porque estamos en presencia de una comunidad con alto nivel de vulnerabilidad. Indica que, sin duda el impacto que causará será otro plus adicional y aumentará el número de inscritos.

Concejala Carreño añade que se debe tomar una decisión analizando el costo beneficio de esta proyección. Expresa que es partidaria de que toda inversión, que en principio duele y que es costosa, pero que sin duda es significativa porque va a marcar un precedente, un antes y un después; un coltauco sin laboratorio y un Coltauco con laboratorio. Añade que será un gran avance en el tema de la medicina sobre todo en el nuevo modelo biopsicosocial. Dice que se inclina por esta iniciativa a pesar de los costos.

Sr Mondaca indica que lo más importante del laboratorio es la calidad del trabajo, no importa la infraestructura pero sí se debe contar con personal capacitado porque se trabaja con estándares de calidad y la calidad tiene un costo, pero los costos de la no calidad son mayores.

Concejala Cerda expresa que es envidiable que Doñihue tenga laboratorio y Coltauco no. Indica que la responsabilidad de un examen es muy importante para darle seguridad al paciente en Coltauco. Dice que no tiene problemas en aprobar. Añade que estas iniciativas le dan un plus a la comuna e irá de la mano con el buen funcionamiento que tiene el CESFAM de Coltauco.

Concejala Rivas se suma a las palabras de concejales y añade que se está aprobando un laboratorio y aún no se ha aprobado el presupuesto de salud. Indica que se está aprobando con una asignación municipal por eso pide revisar el presupuesto municipal y luego decidir. Añade que no tiene problemas en aprobar pero se debe ver de donde se sacarán los recursos.

Sr. Alcalde indica que hoy se presenta la iniciativa para aprobar o rechazar para incorporarlo a presupuesto 2011. Por tanto somete a votación la idea de incorporar laboratorio a presupuesto 2011.

Concejala Carreño, aprueba e indica que es una excelente iniciativa.

Concejala Rivas, indica que es una buena iniciativa, que se debe aprobar pero primero se deben hacer las cosas como son, además esto guarda relación con su función que es revisar el presupuesto. Vota negativamente e indica que está de acuerdo pero debe tener primero el presupuesto.

Concejala Cerda, aprueba.

Concejala Gálvez , aprueba

Concejala Marín, consulta si se debe aprobar el presupuesto global o no necesariamente. Dado que no está claro, indica que en virtud del compromiso para el 2011, aprueba

Sr. Alcalde aprueba y señala que se buscarán las platas para incorporar este proyecto al presupuesto 2011.

Por tanto, por cinco votos de Sr. Alcalde y concejales (as) Carreño, Cerda, Gálvez y Marín se aprueba la iniciativa de incorporar a Presupuesto 2011 proyecto de laboratorio.

Sr. Alcalde agradece a Sr. Juan Carlos Mondaca por su intervención.

## **2.- Varios Sres. Concejales.**

### **2.1.- Sr. Ricardo Gálvez Flores**

a). Plantea que río Cachapoal subió su cauce en forma vertiginosa debido a deshielos y el río hace un efecto zigzag y se desvió hacia San Luis, luego se va a la propiedad del frente del Sr. Cristóbal González y después a propiedad de Alfageme. Indica que este tema se ha tratado en sesiones anteriores y es importante encauzar en esta época el río, ya que si se espera el deshielo de diciembre esto no será posible. A la vez ver la posibilidad de conseguir bulldozer para solucionar el problema en este sector.

En respuesta a Sr. Alcalde explica que esto se produce porque el Sr. Cristóbal González hizo un espigón en su propiedad que desvía el río hacia San Luis. Añade que esto se peleó en anterior concejo pero no se logró nada y ahora lo que se debe hacer es encauzar el río.

Sr. Alcalde informa que hay un funcionario encargado del río y que debe enviar los oficios a Obras Hidráulicas para que envíe maquinaria.

Sr. Rivas pide copia de esos oficios para poder presionar.

Para aclarar el punto cita a la sesión al funcionario Merardo Carvallo quien informa que conversó con Víctor González y posiblemente se licite en diciembre un enrocado para Monte Grande Arriba en un tramo de 200 metros que está desprotegido. Indica que licitación es en diciembre pero se adjudica en febrero, cuando bajan las aguas.

Concejal Gálvez indica que el problema se presenta en San Luis donde se cargó el río.

Sr. Carvallo informa que en la ribera sur hacen tomas de regadío que deben ser autorizadas por la Dirección de Obras Hidráulicas y puede que técnicamente no estén bien hechas.

Sr. Gálvez consulta por la posibilidad de conseguir bulldozer.

Sr. Carvallo informa que no hay posibilidad porque hay muchas comunas ribereñas y Coltauco, en cuanto a porcentaje, es el que tiene más riberas protegidas y el presupuesto es bajo.

Administrador Municipal informa que la municipalidad ha enviado innumerables cartas sobre este tema pero se topan con la falta de recursos.

Sr. Carvallo informa que en gobierno anterior se hizo un estudio, un plan maestro del río pero no se ha aplicado.

b). Sr. Gálvez plantea situación de paraderos que se ubican en la ciclo vía con carretera H-30, ya que debido a solerillas que separan ambas vías impiden el ingreso de buses, los que se detienen en la carretera. Indica que se debe estudiar la forma de rebajar las solerillas para evitar accidentes; solicitarlo a Vialidad o a quien corresponda.

c). Plantea que en concejo se conversó la posibilidad de poner un lienzo en Loreto para dar a conocer que esta es una de las 20 mejores escuelas; por esto solicita poner el lienzo para que la gente se informe y matricule con tiempo a sus niños.

Sr. Alcalde indica que en reunión de directores se conversó el tema y se pidió que se instalaran lienzos. Por esto instruye a Administrador Municipal para que coordine con DAEM la instalación de lienzos.

## **2.2.- Sr. Samuel Marín Sánchez.**

a). Se refiere a Educación de Adultos e indica que muchos profesores son de fuera de la comuna, son de Pichidegua y el horario de entrada de los profesores difiere de la llegada de los alumnos; por tanto solicita se privilegie a profesores de Coltauco. Añade que en relación al sistema de control de profesores le gustaría conocer el horario de entrada y llegada de ellos.

b). Expone que se ofició tema carretera H-30 entre Cerrillos y Cuesta de Idahue a la Dirección de Vialidad; se reparó grieta en sector de puente Cachapoalcito en Idahue pero ahora hay una grieta más grande y más profunda. Añade que también será insistente con eventos que hay en Coltauco y en acceso a camino Alcalde Antonio Gálvez porque es muy peligroso. Además solicita instalar letreros de velocidad.

c). Expone que se suma a petición que se hizo a Vialidad por tema del cruce de Loreto, Parral y Paradero Cero en Cuesta de Idahue por el grado de accidentabilidad en la curva. Sugiere pedir estudio a Vialidad para disminuir tasa de accidentabilidad y pedir un vehículo de rescate porque

están los equipos pero no el vehículo, lo que se puede pedir a través de la circular 36 del FNDR.

Concejal Gálvez consulta quien pone nombre a la carretera, porque esta es conocida por camioneros como “curva de la muerte” por los accidentes que se producen en la cuesta

Administrador municipal informa que nombre lo pone el gobierno.

d). Expresa que en concejo se planteó ser amigables con el medio ambiente y sería importante que en algunos proyectos municipales se sumen algunas tecnologías como paneles solares, energía eólica, entre otros. Y dado que alcalde aceptó ceder dos hectáreas al Liceo C-40, sería importante usar allí nuevas tecnologías de agricultura y tener la posibilidad de defender y potenciar este liceo.

### **2.3.- Carlos Rivas Liberona**

a). Consulta a Sr. Alcalde si ya tiene las ocho hectáreas en San Luis y si tiene algún documento.

Sr. Alcalde indica que la Subdere informó que las platas están y ellos vinieron a ver el terreno y le dieron visto bueno, pero platas no han llegado.

Concejal Rivas informa que conversó con Macarena Prat y ellos encontraron el terreno parejito pero este tiene una curvatura.

Sr. Alcalde aclara que terreno pertenece al Sr. Manríquez.

Sr. Gálvez informa que este terreno está arrendado por cinco años a una persona.

Concejal Rivas indica que terreno del Sr. Jiménez no es todo parejo y tiene una curvatura.

Sr. Alcalde informa que tiene dos alternativas de terreno.

Concejal Rivas sugiere ver terrenos para no perder la alternativa de compra, esto en virtud de ayuda que pidió Sr. Alcalde.

Sr. Alcalde consulta en qué le ayudó.

Concejal Rivas indica que el gobierno va a comprar terrenos a todas las comunas que sufrieron con el terremoto.

b).Consulta si se entregó auto de rifa al ganador.

Directora de Desarrollo Comunitario informa que se entregará el día martes, según información de General Motors.

Concejal Rivas indica que el Sr. Bernardino Carreño le informó que le estaban pidiendo \$70.000.-

Dideco aclara que este dinero es para la inscripción en Registro Civil.

### **2.4.- Sr. Jorge Cerda Muñoz**

a). Plantea que vecinos le hicieron consulta para que la planteara en concejo y como una forma de dar identidad a Coltauco instalar un letrero a la entrada; bonito, con la rana, para saber donde empieza Coltauco y para dar la bienvenida a las personas que visitan la comuna.

Sr. Alcalde informa que se está diseñando un letrero con placas removibles para instalar diferentes temas.

Concejal Marín señala que el letrero de Bienvenido a Coltauco ubicado hacia el lado de Peumo está lleno de basura y allí hay alrededor de dos kilómetros de mugre.

b). Plantea que viene el verano, se inician los trabajos temporales y aumenta la población flotante, por lo que pidió a presidentes de El Molino y Loreto que efectúen un empadronamiento del sector,

en una hoja, ya que muchas veces se denuncian asaltos y robos y no se sabe a quien denunciar y a donde llegar. Añade que en el Molino se han producido cinco robos en el último mes.

c). Expone que en calle Hunneus Salas de El Molino hay un camino, cerca de familia Lira, y vecinos piden ripio para reparar y levantar el camino ya que se llena de agua cuando riegan

### **2.5.- Sra. Francina Carreño Maldonado**

a). Expone que este fin de semana se realizó en Coltauco el Segundo Encuentro Nacional de Bandas, evento organizado por el Liceo C-40. Añade que fue impresionante, vinieron delegaciones de diferentes regiones donde fueron elegidas las mejores por un jurado.

Al mismo tiempo felicita a Director del Liceo C-40, Sr. Francisco Cañoles, al instructor de la Banda, Don Eduardo Miranda, y a la municipalidad, por el despliegue de esta actividad.

Señala que pese a la lluvia no fue impedimento para que se llevara a cabo y hubo gran despliegue de adultos, jóvenes y niños. Felicita al Sr. Miranda porque hace una linda labor en la comuna.

Se dirige a Sr. Miranda y le dice que “personas como usted deberían haber más en la comuna.

Por otra parte pide que cuando se premie a una persona en la comuna, se premie al Sr. Eduardo Miranda.

b). Plantea que en Villa Gabriela Mistral se inauguró una sede social pero está la problemática respecto del proyecto de iluminación de la placita. Añade que la placita ubicada en camino a Monte Grande fue diseñada, plantada y es mantenida por don Patricio sin pago alguno.

Consulta como va el tema de la iluminación porque esta oscura y se puede dar un mal uso.

Añade que estos son personajes anónimos que hacen cosas valiosas por la comuna.

c). Concejala Carreño se refiere a becas para estudiantes universitarios para el período 2011 y dado que fue iniciativa de esta administración consulta como se puede aumentar porque la demanda ha sido muy masiva. Añade que muchos quedaron descontentos y pide que desde ya se ponga énfasis para que estudiantes postulen y hacer extensiva la invitación a alumnos de la comuna, informarles y entregarles los requisitos. Solicita destinar más recursos como por ejemplo aporte del Casino Monticello.

d). Expresa que mucha gente le escribe a su e mail y face book, también gente de otras regiones y del extranjero y han enviado felicitaciones al CESFAM por la atención de la madre de don Juan Ramón Gálvez Torrealba

2.6.- Sr. Alcalde otorga la palabra al funcionario encargado de Relaciones Públicas, don Jonathan Vásquez quien se refiere al encuentro de Bandas. Este a su vez señala que el organizador del evento fue el Sr. Eduardo Miranda .

Sr. Miranda agradece a Sr. Vásquez por el apoyo brindado ya que no es fácil organizar un evento de esta envergadura, así también agradece apoyo recibido del Sr. Alcalde, por alojamiento que se dio a delegaciones. A su vez agradece a Concejala Carreño que los acompañó y al personal de la radio. Agradece también a concejal de Doñihue.

Sr. Miranda hace entrega de un galvano de reconocimiento a Sr. Alcalde por apoyo recibido en este evento.

Se levanta la sesión a las 17.46 hrs.

BEATRIZ CARO MONSALVE  
SECRETARIA MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE

ACTA N° 78  
CONCEJO MUNICIPAL  
09 de noviembre de 2010  
RESUMEN DE ACUERDOS

CXCII.- Se aprueba por cinco votos de Sr. Alcalde y concejales (as) Carreño, Cerda, Gálvez y Marín, la iniciativa de incorporar a Presupuesto 2011 proyecto de laboratorio en Centro de Salud familiar de Coltauco

BEATRIZ CARO MONSALVE  
SECRETARIA MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE